

Un mes. 2 pesetas.
Extranjero (trimestre). 10

Palma, Miércoles 19 de Marzo de 1924

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 82. — Teléfono n.º 6.



D. MANUEL GUASP Y PUJOL

ABOGADO

Director de la S. A. Salinera Española

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada familia, la Salinera Española y el Centro Maurista al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que tendrá lugar mañana jueves a las 11 de la mañana en la Santa Iglesia Catedral.

No se invita particularmente.

El Eminentísimo Cardenal Primado e Ilmos. Obispos de Mallorca, Lérida, Gerona y Huesca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ve por pertenecer a carteros que prestan servicio en la propia Administración, sin que atiendan al reparto de correspondencia.

En realidad el número de los que realizan los repartos ordinarios y de certificados (pasa no ha podido crearse una sección especial) es el de 21, número que en realidad no corresponde a la población de Palma, y a la extensión de su término.

Estos carteros se ven obligados a hacer tres distribuciones diarias, durante la mañana, teniendo que interrumpir muchos días algún reparto para personarse a la hora señalada en la Administración a fin de hacerse cargo de la correspondencia de las siguientes expediciones, con retraso para la que iba incluida en las anteriores repartos.

Resulta de lo anterior que es necesario que se acceda a la súplica que se ha formulado demandando un aumento de plazas en nuestra carrera, sin cuyo aumento el servicio de reparto seguirá siendo deficiente, cada día más lo cual causa las consiguientes molestias y perjuicios al vecindario.

En interés de éste, una vez más insistimos apoyando la petición, solicitando a las autoridades de la provincia que la apoyen para que tenga plena eficacia.

Don Manuel Guasp, Hijo Ilustre de Palma.

Leemos en nuestro colega *La Almudaina*, la siguiente información que nos proporciona expresando a la vez nuestra conformidad con lo que en ella se propone:

A título de información y sin que podamos garantizar su certeza, pero lo plausible hemos querido recoger una versión circular en el seno de las oficinas municipales, y es la de que nuestro Ayuntamiento acordó el propósito de presentar un expediente al Sr. Gobernador de Palma al notable jurista don Manuel Guasp y Pujol, pero con el relevante aditamento de encargar la biografía al egregio estadista y entrañable amigo de toda la vida, nuestro paisano don Antonio Maura Montaner.

Como no le faltan méritos al esclarecido patriota que acaba de fallecer, y siendo una deuda a satisfacer y una honra para la Ciudad de Palma, con nosotros han de ser infinitas las personas de todas las clases sociales que prostrarán gestos en su incondicional sentimiento a la distinción de que se trata.

Homenaje a un mallorquín

Hoy se tributará en Madrid, por los que son y han sido sus alumnos, un merecido homenaje a nuestro paisano el Rdo. don José Estaró, director de la Academia Jurídica establecida en la Corte.

Entre los organizadores del acto figuran los señores don José de Omsa, conde de Arsenales, duque de Medina Sidonia, conde de Torrubia, conde de Montanuevo, don Francisco Martos y don Sales.

Según carta de estos señores, el acto se desarrollará en la siguiente manera: «La Academia Jurídica fundada y dirigida por nuestro profesor D. José Estaró y Pujol, celebra este año sus bodas de plata. Veintiocho años de labor como la que ha realizado nuestro querido amigo don Pepe, (casi siempre le hemos llamado familiarmente hablando) no pueden pasar desapercibidos, so pena que pecaríamos de ingratos.

Para celebrar fecho tan grata y efímera al maestro tan querido un homenaje modesto por su valor, pero grande por su significación de la gratitud y del mayor afecto profesado por todos sus alumnos, hemos formado una comisión entre alumnos y ex-alumnos para dar forma y realidad al pensamiento que espontáneamente nació en la mayoría de los alumnos.

Hemos fijado el día de San José, día clásico de la Academia, pues este día es recordado siempre con gran satisfacción por todos los alumnos que han cursado en su Academia.

Atendiendo a lo avanzado del Curso hemos procurado encerrar en dos actos nuestro pensamiento:

Una misa a toda orquesta y Comunión a las nueve de la mañana en el Real Oratorio del Caballero de Gracia, y a las diez, reanudamos en fraterno banquete en el local de la Academia.

La Comisión se ocupará en sorteo de señores compañeros fallecidos.

En recuerdo de esta fecha memorable y en testimonio de la estima y aprecio que siempre le han profesado todos sus alumnos, le obsequiaremos con un objeto.

Audiencia
Vista suspendida

Por enfermedad del letrado que tenía que sostener la acusación, se suspendió ayer la vista de la causa que por supestando denuncia falsa se instruyó contra Miguel Tous y otros, por el Juzgado de la Catedral.

En su consecuencia tendrá que proceder a un nuevo señalamiento.

Tribunal de lo Contencioso Administrativo

Relación de las personas aptas para formar parte del Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo que se refiere el artículo 253 del Estatuto Municipal, que se publica en el *Boletín Oficial de la Provincia* en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 1.º de la Real orden telegráfica de diez del actual a fin de que los interesados puedan deducir las reclamaciones que estimen convenientes dentro de los cinco días siguientes a la publicación, ante el Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia y los dos Magistrados de la misma que constituyen dicho tribunal.

Primer grupo
Catedráticos activos, excedentes o ju-

biados de la Facultad de Derecho: Ninguno.

Segundo grupo
Excedentes o jubilados de la carrera judicial con cualquier categoría: Ninguno.

Tercer grupo
Catedráticos de Instituto o Escuela especiales del Estado que tengan la calidad de letrados.

D. Pedro Bonet de los Herreros Catedrático Auxiliar del Instituto.
El mismo D. Pedro Bonet de los Herreros Catedrático numerario de la Escuela de Comercio.

Cuarto grupo
Funcionarios de la Delegación de Hacienda que tengan título de Letrado y categoría, cuando menos el Jefe de Negociado:

D. Enrique Soldevilla Pales. D. José Llompart Segura, D. Miguel Fons Masieu, D. Faustino Morell Tacón y D. Felipe Guasp Pó.

Quinto grupo
Funcionarios del Gobierno Civil que tengan figura de categoría y título.

D. Ernesto Esant Martínez; don Ramón Martínez Sevilla.

Sexto grupo
Abogados que sean o hayan sido Decanos del Colegio o acrediten el ejercicio de la profesión por más de diez años.

D. Mariano Canals Perelló, Ex-Decano; don Antonio Sbert y Canals, Idem; don Bruno Estaró Lladó; don Juan Alomar Gelabert; don Pedro Andreu Labrador; don Jerónimo Massana Beltrán; don José Morill Bellá; don Pedro Bonet de los Herreros; don José Pizsa Segura; don José Muntaner Ordina; don Manuel Flor Mir; don Gabriel Fuster Valentí.

Los Juzgados
Se procede activamente al traslado del Juzgado Municipal del Distrito de la Llosa a la nueva casa de la calle del Sol.

Ayer, eran trasladados gran cantidad de documentos.

La niebla
El día de hoy ha amanecido completamente cerrado por densa capa de niebla, que ha dificultado extraordinariamente los quehaceres de la navegación.

El vapor correo de Alicante, ha retrasado, seguramente por este motivo, considerablemente la llegada a Palma.

A las nueve, poco más o menos, el vapor *señalaba* la presencia de este buque, (*señalaba*) por la parte de poniente entrando a esta hora después.

A las ocho y media de la mañana, con la entrada del viento O, ha ido despejando la situación hasta que el ambiente está claro y el cielo despejado y diáfano.

El aspecto del tiempo a las nueve y media de la misma, era excelente y denotando tendencia a un buen día.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA

Santos.—San Nicolás, obispo y Santa Eufemia, m.

Jubilado de Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás, en honor del Patrón San José. Exposición a las seis, a las nueve y media Horas y Misa mayor. Por la tarde, actos de coral, anochecer, ejercicio al Santo Patriarca y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Oratorio de la Consolación, fiesta en honor de San José a las ocho Comunion general por las alumnas del Colegio con plática por el M. I. señor Acóspresio.

Vista.—A la Divina Pastora, en los Capuchinos.

MARITIMAS
El movimiento de buques en el puerto se hizo como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor *Rey Jaime I*, con el correo, correo y carga.
Procedente de Denia la balandra *Herminda*, con efectos.
Procedente de Cabrera debe llegar esta tarde el vapor *Ciudad de Palma*.

Procedente de Sóller la balandra *Maria Gertrudis*.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor *Mallorca* con el correo, correo y carga.
Para Cabrera se salió esta mañana el vapor *Ciudad de Palma*.

Para Valencia a las siete de ayer tarde el vapor *Delphin*.

Para Ciudadela el vapor de este nombre.

Gacetillas
—al azgo. Los empleados de la Compañía de Tranvías Eléctricos, números 44 y 72, han encontrado un juego de corchillos de automóvil, que entregarán al que acried te ser su dueño.

—Subastas. El día 25 del oícal tendrá lugar en este Cuartel de la Guardia civil la venta en pública subasta de dos caballos dados por inútiles para el servicio del Instituto.

—Camí de la Cruz. El M. I. señor don Antonio M. Alcover ha editado un Viaje Oficial, ilustrado con grabados de don Juan Llorca en el cual incluye el Viaje de Cruz que en vicio escribió el M. I. señor don Miguel Costa Llobera.

—Las enfermedades más frecuentes del ganado vacuno y su profilaxis y tratamiento por José Más Alemany y Sebastián Martí Codolar 8 pias. de venta en la librería de José Tous.

fiesta a la ciutat de Sóller, en la qual seran adjudicats a les millors poesies que hi haurà, els Premis ordinaris o sien l'Englantina, la Viola i la Fior Natural, corresponent als tres mots que formen el lema: Pàtria, Fe i Amor.

L'Englantina d'or s'adjudicará a la millor poesia d'esperit patriòtic o sobre fets històrics o tradicionals, usatges o costums de la nostra terra.

La Viola d'or d'argent, a la millor poesia religiosa o moral.

La Fior natural, premi anomenat d'honor i de cortesia, s'adjudicará a la millor poesia sobre tema que es deixi al bon gust i franc arbitri dels autors.

Segons la bella costum establerta, el qui obtingui aquest premi deurá fer-ne present a la dama de sa elecció, la qual, proclamada Reina de la Festa, farà a mans dels que en sien guanyadors els altres premis.

Premis extraordinaris
Una Copa artistica a la millor composició en prosa, de caràcter literari. 250 pessetes a la millor obra escènica. 150 pessetes al millor conte per infants.

150 pessetes al millor treball, prosa o vers, que canti les belleses o un fet històric de Sóller.

Además s'otorgaran tots els Premis que s'ien menester per recompensar degudament les composicions del concurs que en s'ien mereixedores, com també els Accésits i Mencions honorífiques que judiquin ben mereixuts.

Totes les composicions han d'ésser rigorosament originals, indit es i escrites en la nostra llengua.

Tots els treballs, amb lletra clara i llegidora, s'han de remetre al carrer del Bisbe Maura, 2 (Palma de Mallorca) i a nom del Secretari d'aquesta «Asociació», abans del migdia del dia 5 de Maig d'enguany, juntament amb un plec d'os que contingui el nom de l'autor i l'indugi damunt escrits el títol i lema de la composició.

Per la donació dels premis no serà vàlid altra norma que la que es trobi en el plec d'os a que la referència el paràgraf anterior, al obrir-lo a l'acte de la festa.

Als premis que no sien retirats abans del dia 31 de Desembre vinent, s'entendrà que són renunciats ipso ius sense guanyadors.

La «Asociació» per la Cultura de Mallorca» se reserva per anany l'exclusiva propietat de les obres presentades, entenent-se que la publicació total o parcial de qualsevol d'elles abans de la celebració de la festa, implica, la renúncia al premi i els honors consegüents.

En el plec més breu possible se nomenarà i publicarà Jurat calificador.

Que el Senyor vocal inspirat per cantar la Pàtria, Fe i l'Amor, i el Jurat discursera en judici i sort en premiar els més dignes.

Fon dictat el present Cartell a la Ciutat de Mallorca, a 1.º de Març de 1924. —Eivir Sans i Rosselló, President.—Antoni Quintana i Garau, Secretari.

Subastas para la reparación de carreteras.

Hasta las trece horas del día 26 de Marzo actual se admitirán únicamente en el Negociado de Conservación y Reparación de carreteras del Ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas de Baleares, a horas hábiles de oficina proposiciones para optar a la 1.ª subasta urgente de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 1 a 4 de la carretera de Angorix a Alondra sección de Lloca, a Alondra, cuyo presupuesto asciende a 11.520.95 pesetas, siendo el plazo de ejecución hasta 31 Marzo 1924 y la fianza provisional de 575 pts.

La subasta se realizará en la Dirección general de Obras públicas, situada en el Ministerio de Fomento, el día 31 de marzo a las 16 horas.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y disposiciones sobre forma y condiciones de su presentación estarán de manifiesto en el Ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas, en los días 19 y 20 de marzo a las 10 horas.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y disposiciones sobre forma y condiciones de su presentación estarán de manifiesto en el Ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas, en los días 19 y 20 de marzo a las 10 horas.

sentación estarán de manifiesto en el Ministerio de Fomento y en la Jefatura de O. P. de Baleares, en los días y horas hábiles de oficina.

La proposición se presentará en papel sellado de peso e en papel común con póliza de igual peso.

En las mismas condiciones que la anterior se verificarán las siguientes subastas:

Kilómetros 31 a 38 de la carretera de Sinesa a los Baños de San Juan de Campro, cuyo presupuesto asciende a 50 mil 476.31 pts., siendo el plazo de ejecución hasta 31 Marzo 1924 y la fianza provisional de 2.620 pts.

Kilómetros 20, 23 y 24 y 31 de la carretera de Petra al Puerto de Palomares, cuyo presupuesto asciende a 24.538.73 pts., siendo el plazo de ejecución hasta 31 Marzo 1924 y la fianza provisional de 1.035 pts.

Kilómetros 17 a 20 de la carretera de Foranix a la Rápita cuyo presupuesto asciende a 21.935.11 pts., siendo el plazo de ejecución hasta 31 marzo 1924 y la fianza provisional de 1.035 pts.

Excursionistas Ingleses

Esta mañana ha llegado a Palma, un vapor inglés de gran porte, con un centenar de excursionistas ingleses que visitan las poblaciones más importantes de España y Francia.

Poco después de desembarcar dichos turistas han marchado en autos al «Gran Hotel» donde se hospedan, y luego, han salido para el interior de la isla, cuyos pueblos más panorámicos y notables se proponen visitar.

Dichos turistas son gente adinerada de Inglaterra, que, aprovechando las estimas en el mar, ofrecen los meses de Marzo, Abril y Mayo, visitan los países más notables del mundo.

La Cartería de Palma

Hace unos días dedicábamos nuestro editorial a apoyar la demanda que formuló la Federación Patronal de Mallorca y que han secundado otras entidades y que seguramente apoyará el Ayuntamiento de Palma tan luego reciba los datos que el jefe del distrito de la Administración Principal de Correos de esta ciudad, en cuya demanda se solicita que sea aumentado el personal de la cartería de dicha Administración.

Hace años que viene intentando esta necesaria mejora, habiéndola solicitado en repetidas ocasiones el Ayuntamiento de Palma, a cuyos súplicas se contestó siempre que no podía sucederse a las mismas por falta de cantidad presupuestada.

No puede decirse de tan justa petición ante exorta tan infundada como la que daban los anteriores Directores Generales de Comunidades, ya que si bien es cierto que durante el ejercicio en que se hicieron aquellas instancias pudo ser obstaculada la falta de consignación en el presupuesto respectivo, no menos cierto es también que desde entonces así se han venido formulando diversos presupuestos en las cuales se pudo haber previsto el gasto en el supuesto de que hubiesen querido atender la petición reiteradamente formulada por el Ayuntamiento palmeño.

El servicio de correos demanda para su buen funcionamiento el aumento de plazas solicitado, y hasta que esto se consiga no será posible que los repartos de la correspondencia se hagan con la celeridad con que deben hacerse.

Pocas razones bastarán para poder de manifiesto la insuficiencia de la cartería actual. Nuestra ciudad tiene una población de muy cerca de mil habitantes, y la cartería nominalmente consta de 83 plazas. De éstas nominalmente porque de ellas se debe descontar, una plaza asignada por jubilación del cartero que la desempeña, y dos de carteros supernumerarios cuyas plazas están sin cubrir por pertenecer a individuos que actualmente están prestando el servicio de las armas.

Quedan reducidas a 80 las plazas; pero de éstas se deben descontar todavía uno-

Las mejores marcas del mundo

de Automóviles de turismo, Camiónes y Omnibus, Neumáticos, Motos y Ciclos, Accesorios, etc., estarán expuestos en la

III Exposición Internacional del Automóvil

declarada oficial por el Gobierno de S. M., que se verificará en Barcelona en los días 2 a 14 de abril de 1924, en el Palacio de Arte Moderno (Parque de Montjuich).

Organizada por la Confederación de Camaras Sindicales Españolas del Automovilismo y Ciclismo.

LIBRO. Esta tarde a las 4

El Infierno y Amalia Isaura

Noche a las 8'45

EL ADVERSARIO y Amalia Isaura

Mañana jueves a las 6 tarde

Ultima Matinée Moda

INFORMACION

Escuela Normal de Maestras de Baleares.

El cumplimiento de las disposiciones vigentes la matrícula de ingreso quedará abierta por todo el mes de Abril próximo, en sus días hábiles de once a una de la mañana.

Los aspirantes deberán solicitarlo de la Srta. Directora por medio de instancia escrita de su puño y letra de la intersección, en papel sellado de a peso, debiendo acompañar además, cédula personal, partida de nacimiento legítima e legalizada si la solicitante hubiese nacido fuera de la Provincia, certificado de estar vacunada y no padecer enfermedad contagiosa, ni defecto físico; además 250 pesetas en papel de pagos al Estado y dos timbres móviles.

También quedará abierta la matrícula de asignaturas durante el próximo mes de abril; en los mismos días y horas señaladas para las de ingreso; para las alumnas que desean dar validez académica a los estudios hechos libremente.

Dicha matrícula deberá hacerse por cursos completos, considerándose como uno, todo grupo de asignaturas que no llegue a constituir curso.

Los derechos por cursos serán los mismos que los que se exigen para ingreso.

Los certificados médicos deberán llevar una póliza de dos pesetas y además el que se expide en los Colegios provinciales, conforme dispone el Real Decreto de 5 de mayo de 1917, siendo requisito indispensable para su admisión.

«Majórica»

Prosiguiendo se edita labor, los fundadores de *Majórica*, manteniendo su propósito de hacer de esta revista una publicación verdaderamente selecta en la que se junten la distinción y la sencillez, ha lanzado el tercer número a la calle su forma que más bien parece que iguala a los anteriores, tanto por su impecable edición como por lo variado e interesante de sus páginas,

Día de Paga POR CHARLOT

«Mi honor! ¿Y qué es eso? Tu en coplas la arrastraste por la villa. Ya no hay voz aragonesa que no la cante perdida, ni hay mastil de una guitarra del que no cuelgue una tira.»

«Es el primer mercader que pasa el Aragón. Desde Molina a Monzón no hay quien le pueda toser.»

Títulos de la película LA DOLORES

Sastrería a medida

SASTRE-MODISTO Uniformes Militares, Civiles y Talares

RAFAEL FELIU BLANES

ALMACENES MATONS

PALMA DE MALLORCA

Precio fijo.—Teléfono 255

Escoja V. sus trajes, telas y novedades de las colecciones últimamente recibidas en esta Casa, que tiene establecidos precios de propaganda que la caracterizan.

¿Tiene apetito su hijo?

Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o está convaleciente de alguna enfermedad, necesita tomar todos los días tres cucharaditas de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera la nutrición y favorece el crecimiento. De usted a su hijo desde hoy el conocido de todas las madres:



Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Has de 30 años de exito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

Noticias Militares

Destinos.—Suboficiales. D. Manuel Barangua Cabo de villa, del batallón cazadores Tarifa 5 al de Alcántara 53. D. Antonio Tur, del batallón cazadores Ibiza 19 a la Zona de Ibiza. D. Doroteo Muñoz Vallego, del regimiento Zaragoza 12 al de Mahón 63. D. Cristóbal Garrigó Esteban, del regimiento Palma 61, al de San Fernando 11 y Ametralladores posición. D. Pablo Villegas Fernández, de la Zona de Ibiza, al batallón cazadores Ciudad-Rodrigo 7. D. Jaime Ienovar Coll, del regimiento Inca 62, al batallón cazadores Ciudad-Rodrigo 7. D. Benito Oliver Alomar, del regimiento Palma 61, al de Alcántara 53. D. Benjamin Cutilas Abafora, del regimiento Inca 62, al batallón cazadores Tarifa 5. D. Francisco Allés Pérez, del regimiento Mahón 63, al de Bailén 24. D. Gaspar Llopis García, del regimiento Inca 62 al de Covadonga 40. D. José Bonet Marí, del batallón cazadores Ibiza, 19, al regimiento Valencia 23. D. Elias Bellés Fabregat, del regimiento Inca 62, al de Aragón 21. D. Ricardo Adrover Guiland, del regimiento Inca 62, al de Alcántara 53. D. Antonio Maroto Abraham, del regimiento Inca 62, al de Yad-Ras 50. Sargentos: D. Juan Lorenzo Saugrador, del regimiento Inca 62, al de El Ferrol 65. D. Antonio Oliver Huguet, del regimiento Palma n.º 61 al de Guipúzcoa 53. D. José Canizares Zahonero, del regimiento Mahón 63 al de San Marcial 44. D. Andrés Prohens Sampol, del regimiento Palma 61 al de Alava 60. Caballería.—Teniente Coronel don Emilio Pen Magranger, que ha estado en el cargo de Ayudante de Campo del general de división D. Lorenzo Chailier, a disposición en Baleares. Capitanes don Andrés Barceló Roselló del Grupo de Escuadrones de Mallorca al de F. R. I. de Alhucemas número 5.

Don Luis Gilbert de la Cuarta Secretaría de Casaca de la Comandancia General de Ceuta al Grupo de Escuadrones de Mallorca. D. Francisco Bustamante Sánchez, asistente del Depósito de Semovientes (Sección de Baleares) a disposición en la 7.ª región. Suboficial don Antonio Lliteras Sánchez, ascendido del Grupo de Escuadrones de Mallorca, al mismo, supermarcarlo hasta su nuevo destino. Herrador de 1.º don Isidro Pérez Cleffé, del Grupo de Escuadrones de Mallorca, al regimiento Laneros Segundo 8 por nivelación. Artillería: Capitán D. Luis Pérez de Guzmán y Sanjausa la Comandancia de Meorca al 12 regimiento ligero Terceros D. Eusebio Alvarez Miranda y Asuleto de la Comandancia de Meorca al Grupo de Montaña de Melilla. Ingenieros: Coronel D. Ignacio de Castro Ramón, de disponibilidad en la 1.ª región de la Comandancia de Mallorca. Capitán D. Enrique Barrera Martín, del Grupo de Mallorca a la Comandancia de Ceuta. Guardia Civil: Se ha concedido ingreso en este Instituto con destino a la Comandancia de Gerona al cabo del regimiento de Mahón 63 Mateo Vicent Gelabert. D. Donato Alvarez Gómez, del regimiento Ceuta 60 al de Mahón 63. D. Nicolás Roselló Fons del regimiento Inca 62 al de Ceuta 60. D. Donato Barceló Bass, del regimiento de Palma 61 al de Africa 63. D. Don Jaime Martorell Oliver, del regimiento Cartagena 70 al de América 14. D. Don Justo Espertosa Bastille, del regimiento Ceuta 60 al de Mahón 63. D. Don Gabriel Colom Fe del regimiento Inca 62 al de Ceuta 60. D. Don Pedro Vilalba Marín, del regimiento Mahón 63 al de Aragón 21. D. Don Rafael Barceló Roselló, del regimiento Inca 62 al batallón de Obispaña 17. D. Donato Franco Marín, del regimiento Mahón 63 al batallón Cazadores Cataluña 1. D. Don Mariano Marí Reig del batallón Cazadores Ibiza 19 al regimiento Sicilia.

D. Bartolomé Perelló Obrador, del regimiento Inca 62 al de Ceuta 60. D. Don Ceollio López, López, del regimiento San Fernando 11 al de Palma 61. D. Don Gabriel Estelrich Campomar, del regimiento Inca 62 al batallón cazadores Tarifa 5. D. Don Vicente Ferrá Prats, del regimiento Mahón 63 al batallón cazadores Las Navas 10. D. Don Gabriel Obrador Obrador, del regimiento Inca 62 al de Asia 55.

Notas del Carnet

PERSONALES El sábado último, según leemos en La Vanguardia de Barcelona, tuvo lugar en la Comandancia de Marina del puerto de Tarragona, la imposición de la Medalla de plata concedida por la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, a nuestro paisano el capitán D. Miguel Riera, como premio al heroísmo y abnegación en el salvamento de seis tripulantes del pailebot Vilasar de Mar, incendiado en alta mar, cuyo hecho ocurrió el 8 de febrero de 1922, al regresar de Marsella mandando el vapor Laguardia.

NEOROLOGICA Ampliando nuestra información de ayer relativa al fallecimiento del ilustre mallorquín don Manuel Gussp, podemos añadir, que el entierro fue una verdadera manifestación de simpatía que demostró evidentemente la alta consideración y estima en que se tenía al finado. Las personas que formaron el fúnebre cortejo se elevaban seguramente a muchos centenares, teniendo representación entre ellos, todas las clases sociales, desde la obrera hasta la aristocrática de más alta significación. En la casa mortuoria recibían el pésame, además de la familia del finado, el Excmo. Sr. don Enrique Martín Alcega, Gobernador civil de la provincia, Ilustrísimo señor Presidente de la Audiencia, señor Lascaris, Excmo. Ayuntamiento con el Alcalde señor Salas a la cabeza, una representación de «La Salinera Española», que ostentaba el expediente provincial don Manuel Salas; representación del partido socialista, que ostentaba su presidente el abogado don Miguel Roselló y Alemany y representantes de la «Caja de Ahorro» y «Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca». El atud donde reposaban los restos de don Manuel Gussp, fué conducido, desde la casa mortuoria al cohe fúnebre que había de conducirlo a su última morada, por los sobrinos del finado y altos empleados de «La Salinera Española».

Sobre dicho atud, fueron colocadas preciosas coronas de flores naturales; una, regalo de los socios de «La Peña» a su presidente, otra de don Manuel Salas, otra de la entidad «Salinera Española» y otra de don Pedro Cana. A las cinco y media se ponía en marcha la fúnebre comitiva, integrada, respectivamente, por elementos de todas las clases sociales de Mallorca, y muy especialmente por nutridas representaciones de los pueblos de la isla.

De Sóller, vino una representación, por lo menos de cincuenta personas en el jefe del partido en aquel pueblo, y miembro del comité del partido socialista de Palma, don Jerónimo Estades. La comitiva se puso en marcha, en dirección a lo que fué puerta de Jorús por las calles de Palacio, Conquistador, Borne y Rambia, por el siguiente orden: Guardia municipal montada, urbanos con traje de gala; asistentes de los distintos establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, y Clero Catedral con Cruz Alsada. Coche fúnebre de segunda, por disposición expresa del difunto. Presidencia del entierro constituida como sigue: Por el Excmo. señor Gobernador Civil; Excmo. Ayuntamiento, Ilmo. señor Presidente de la Audiencia, representación del Colegio de Abogados en la persona de su decano Ilmo. señor don Enrique Sureda, representación del Colegio de Procuradores en las personas de don Francisco Pizá, don Bernardo Gomila y don José Singala. Representación de «La Salinera Española», integrada por los miembros de la misma, don Manuel Salas, don Bartolomé Fons, señor Molina y don Rafael Molí; representación del Casino Maurista integrada por don Miguel Roselló Alemany, don Mariano y don Luis Canals, don Gabriel Carbonell, Morales y Calafat.

A la presidencia del duelo seguían: Crecido número de peñideros; empleados de los distintos establecimientos públicos o los enses pertenecían al finado y numerosos amigos particulares y políticos, donados y representaciones de entidades oficiales locales. Para poder hacerse cargo de lo numerosa que fué la concurrencia que rindió ayer tarde el último tributo de conside-

ración y estima, al que en vida fué modelo de ciudadano, basta decir, que cuando la obseza del fúnebre cortejo se hallaba frente a la sociedad «La Peña», la cola estaba en los comienzos de la calle del Conquistador. En una palabra, el acto resultó una solemne manifestación de simpatía, a la que se asistieron todos los elementos de villa de Palma. Dios scoja al alma del finado, a cuya familia reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame por la pérdida experimentada, al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que el Todopoderoso, la conceda el bálsamo necesario para sobrellevar resignada el dolor producido por la sensible pérdida.

DE VIAJE A bordo del vapor Delphin marcharon anoche a Valencia: Don Enrique Pedret, don Gabriel Alzamora, don José Selágu, don Bartolomé Ferrer, don Antonio Llorca, don Pedro Cardell y don Sebastián Estarillas. A bordo del vapor Belver han llegado esta mañana de Alicante: D. Miguel García, D. José Pérez, don Bernardo Bener, D. Antonio Castellano, D. Ricardo Ferrer, D. Pedro Gutiérrez, D. Manuel García, y D.ª Isabel de Vigo.

De Teatros

Un verdadero éxito de risa obtuvo la hermosa obra de Paso y Abati, titulada El Infierno, representada anoche en este teatro. El público agradeció a los autores e intérpretes las dos horas de risa que le proporcionaron anoche y al final de cada acto aplaudió con insistencia obligando a todos los artistas a presentarse repetidas veces en escena. En la interpretación se distinguió de sobremodera el señor Morello, actor cómico de gran valía, dignamente secundado por las señoritas Zori, Fernández de Córdoba y Ayllón y los señores Vilar, Calve y Sepúlveda. Acalla de Isaura fué tan aplaudida como de costumbre en su escogido repertorio de coplés.

Hoy miércoles festividad de San José se celebrarán dos grandes funciones. A las cuatro de la tarde se pondrá en escena el gracioso juguete cómico El Infierno, y a continuación cantará nuevos coplés Amalia de Isaura. Por la noche a las 8.45 repitirá de la hermosa alta comedia en cuatro actos El Adversario, y nuevos coplés por Amalia de Isaura.

Esta semana es la última de la presente temporada y para los días que faltan anuncia la Empresa los siguientes programas: Mañana jueves a las seis tarde última matiné de la temporada con la reprise de La raza de Lisarps Alves y coplés por Amalia Isaura. Por la noche no habrá función a causa de la duración del programa de la matiné. El viernes estremo del juguete cómico de Paraden y Giménez La copa del elvido. El sábado tendrá lugar el beneficio de la celebrada artista Amalia de Isaura estrenándose la comedia Se desea un huesped en la cual trabaja dicha artista que además contará nuevos coplés. El domingo, despedida de la compañía.

Baleares Una numerosa y distinguida concurrencia asistió ayer al enlace del Euzaque, ocupando totalmente la pista y el tendido. La película no defraudó al público pues éste no se cansó de mirar las peripecias del gran Charlot, el cual en esta última creación está insuperable. Seguramente Día de Paga llevará mucho público al teatro. También se estrenó en las sesiones de ayer la magnífica película De Viena a Madagascar interpretada por la actriz alemana Eva May. Dicha película al final fué muy aplaudida por el público, calificándola como una de las mejores películas que se han proyectado en Palma.

De Viena a Madagascar es un interesante film, que llamó poderosamente la atención del público, pues a su interesante argumento hay que añadir los hermosos panoramas que desfilan por la pantalla, de las principales poblaciones por que atraviesan los protagonistas del film. El público que acudió ayer al teatro salió en extremo satisfecho del programa que se proyectó.

Hoy festividad de San José se celebran sesiones de tres y media tarde a once y media noche, proyectándose las superproducciones Día de Paga, y De Viena a Madagascar.

El próximo viernes se proyectará la segunda y última jornada de la película De Viena a Madagascar.

El heribono Portueto Bonanova. Esta semana ha embarcado en La Coruña con rumbo a Buenos Aires el celebrado baritono mallorquín Fortunio Bonanova (José Luis Meli) el cual va en unión de la compañía del maestro Vives para actuar en el Teatro Victoria de aquella capital.

Fortunio Bonanova que debe cantar en América Los fanfarrones de Granada y varias obras nuevas del maestro Vives, nos ruega que desde estas columnas le despidamos de sus paisanos.

HAY PIANOS

de muchas marcas, algunas insolventes sin ninguna responsabilidad. La casa R. MARISTANY que subsiste desde el año 1870, garantiza todos sus pianos por 10 años, de todo defecto de construcción. Ventas al contado y a plazos en condiciones inmejorables. Depositarios exclusivos para Mallorca: Lamberto Juncosa y C.ª SAN NICOLAS 22, PALMA

Por Telegrafo

Del nuevo Régimen

Contra unos tenientes de alcalde Madrid 18 (255 t)

La Jurisdicción militar se ha inhibido en favor de la ordinaria, de entender en el sumario instruido contra los tenientes de Alcalde de Madrid D. Nicolás García Revenga y otros.

El juez especial exige a cada uno de ellos 25 000 ptas., cuya fianza es para atender a las responsabilidades que puedan derivarse de la causa.

Protesta contra Unamuno

En la Presidencia se ha recibido un telegrama de Rosario de Santa Fé en el cual se dice que interpretando los sentimientos de 30.000 compatriotas, protestan indignados de la campaña tendenciosa en pró de Unamuno y folletando el Directorio para que persista en su labor contra los difamadores de la patria.

Reunión del Directorio

Madrid 18 (12 n.) La reunión del Directorio terminó a las nueve de la noche. Asistió el Sr. Martínez Anido quien dió cuenta de varios créditos de Gobernación uno de ellos relativo a la construcción de un cuartel de la benemerita de Barcelona; otro para el médico que marcha con el ejército a estudiar enfermedades infecciosas, principalmente las palúdicas.

A la última parte de la reunión asistió el Sr. Subsecretario de Fomento el cual habló de la construcción de algunas carreteras y de la conservación de otras. De política, dijo el general Vallsplenas, no hemos tratado nada.

Mañana con motivo de la festividad de San José, no habrá reunión del Directorio.

Visitas al Presidente

Visitaron al general Primo de Rivera una comisión de Sorla para interesarle la resolución de varias cuestiones locales, otra de Ujijar (Granada) exponiendo la necesidad de construir carreteras y caminos vecinales en aquel distrito; el abogado Sr. Vila San Juan, para hablarle de un asunto relacionado con la construcción de casas.

Lo que dice el Presidente

Madrid 18 (12 n.) A las 6.15 llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia. Dijo que a causa de sus ocupaciones no pudo asistir a los dos tes a que estaba invitado: uno en la embajada francesa y otro en el domicilio del general Cavallanti en honor de los oficiales portugueses.

Dijo que iba a reunirse el Directorio. Poco después llegó a la Presidencia el señor Martínez Anido en unión de los viticultores de Cataluña y la Mancha que visitó al Subsecretario de Fomento para interesarle las conclusiones de la Asamblea en defensa de la riqueza vitícola.

Signen las destituciones

Ferrol.—El Delegado gubernativo de esta partido destituyó hoy la mitad de Ayuntamiento. Se han nombrado a los concejales sustitutos recaeando en personas conocidas de esta localidad.

Procesamiento de varios inspectores.—Otras disposiciones. Se ha dispuesto el procesamiento de varios inspectores de la policía urbana. Se ha adoptado resolución contra un funcionario de la inspección de carrajes, ex presidente de la sociedad propietaria de automóviles.

También se han tomado disposiciones contra Dionisio Arandilla, que desobedeció al inspector de Abastos.

Nombramiento

Se firmó un decreto nombrando vocal de la Asamblea de la Orden Suprema de Carlos III al señor Polo de Bernabé, embajador jubilado.

Del Extranjero

Los proyectos fiscales Madrid 18 (12 n.)

París.—El Senado ha aprobado los últimos artículos de los proyectos fiscales que se refieren al aumento de impuestos sobre las operaciones de bolsa, tarifas postales y telefónicas.

Se desligó una enmienda pidiendo que todos los empréstitos realizados por Francia antes de 1914 se reintegrasen en francos oes.

Luego el Senado aprobó definitivamente el proyecto por 151 votos contra 23.

Las izquierdas se abstuvieron de votar.

Contra las compañías petrolíferas

Berlín.—Dice de Méjico que el general Obregón mandará incoar un proceso contra las compañías petrolíferas inglesas radicadas en el puerto de Méjico, acusadas de haber fomentado la revolución que sacudió al general Huerta.

El Rey Jorge, no quiere renunciar a la corona

París.—Comunes de Londres que según un despacho de Bucarest, el Rey Jorge de Grecia, ha hecho saber que no negaba a renunciar voluntariamente a sus derechos a la Corona de Grecia, tal como se había propuesto el Gobierno republicano.

ECOS VARIOS

Tembler de tierra Madrid 18 (255 t)

Huesos.—Anoche se sintió un nuevo temblor de tierra, de corta duración.

Varias noticias

Cádiz.—Entró de arribada a osca del temporal el vapor inglés Fidelity con cargamento general. Se ha dispuesto que el vapor Isla de Menorca asiga el día 20 con destino a Laxeas, para sustituir al vapor Romeu. Conducirá aquel vapor el personal y tropas de diferentes cuerpos libres. Se despachó con destino a varios puertos del Norte de España el vapor San Carlos conduciendo el pasaje que ha traído de Buenos Aires el trasatlántico Infanta Isabel de Borbón.

Ha estado buena impresión los cincuenta de gobierno h ocos a la coalición gaditana para solucionar el conflicto obrero de Matagorda.

El «Viva» condenado a muerte Sevilla.—Ha sido sentenciado a muerte el reo El Viva por asesinato de su hijo y por la de Bárbara Sedesma a otros parpatus.

Se le condenó además a varios años de presidio por el delito de robo. A la encausadora de estos delitos, Perificación, se le ha absuelto, y a Ana, como cómplice se le ha condenado a dos años de presidio.

Las «fallas» de Valencia

Madrid 18 (12 n.) Valencia.—El día amaneció espléndido. En las calles se notaba gran animación.

Empezaron los típicos festejos de la festividad de San José. El número de fallas ha superado de los años anteriores. Ha ascendido a 50, todas ellas de gran gusto artístico algunas de verdadero mérito.

Se han modelado caberos de esta llamando la atención, por su fino morismo satírico los grupos de fallas belantes que ha presentado el Circolo de Bellas Artes.

Romanceando dos barcasas

Ferrol.—Esta madrugada sacp el moleador Fornolan, conduciendo dos barcasas con destino al Arsenal de Coraca.

El Sr. Soriano Clavero Valencia.—Ha llegado el señor Soriano Clavero, que permanecerá aquí varios días para dirigir los trabajos de edición de un libro de poesías por el motivo adelantó el regreso a Madrid.

Compra de tablas y telas de jergún para cama de tropa

La Junta de Plaza y guardias de orden a los constructores para adquirir convenientemente, como máximo, 500 tablas y telas de jergún para cama de tropa.

Los artículos recibirán las condiciones que señala la R. O. de 31 de Diciembre de 1923 (D. O. núm. 1) de las cuales se hará copia en la oficina del vocal (Mar. 4).

Las ofertas de cada uno de los artículos se presentarán por separado en pliego cerrado que será entregado en las Oficinas antes de las 12 del día 24 de este mes, y la adjudicación la hará la Junta con arreglo a R. D. de 3 de Febrero último (D. O. núm. 29). Después de recibir los precios mediante papeles a la mano se considerará convenida.

Este anuncio está abonado por los directores. El Vocal gestor, Miguel Ribas de Plata.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Censo de Propietarios mandado formar por R. O. de Febrero de 1924

Todos los dueños de fincas urbanas de Palma y su término, sin excepción, que no estén al corriente en el pago de impuestos, pueden servirse pasar por la oficina de esta Cámara, Unión 4 y 5, a cualquier día laborable de 10 a 2, para solicitar los impresos que gratuitamente se les facilitarán.

Si al venir se traen los títulos de propiedad y el recibo de la contribución del primer trimestre, se honará en la Cámara las casillas de los impresos y se les entregará el duplicado de la hoja que debe firmada.

Esta Corporación oficial confía en el buen criterio de sus asociados para que antes de 1.º de Junio de este año se haya hecho el Censo, sin necesidad de impoer las serias sanciones pecuniarias que se impone la citada Real Orden para que lo suplan.

Palma 18 Marzo de 1924.—El Presidente S. Simó.—El Secretario, J. Castañó.

Oficina del Registro Fincas de edificios y solares

Terminada la recogida de datos en los distritos 1.º y 2.º los propietarios de las fincas urbanas enclavadas en los mismos se servirán pasar durante el plazo de días por esta Oficina al objeto de firmar sus respectivas relaciones juradas.

Al propio tiempo se interesa a los que tengan fincas en los donados distritos, que se sirvan proporcionar los datos al personal encargado de recogerlos a domicilio.

Palma 15 de Marzo de 1924. El Encargado del Registro fiscal.—Juan Sans.

Sociedad del Alumbrado por Gas

El dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el 25 de Febrero se hará efectivo contra cupón núm. 1, todo los días laborables, a partir del día 1.º de Marzo hasta el día 31 de la misma.

Palma 3 Marzo de 1924.—El Director, Juan Pascual.

Máquinas coser Pfaff e Impory

Las mejores conocidas. CASA BANQUE, Colón, 34—Palma